

Fecha: 12-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: Rectoría de la U. de Chile, "indignada" por conmemoración de la Revolución cubana

Pág. : 6
 Cm2: 273,5
 VPE: \$ 3.592.467

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

REALIZADA EN LA CASA DE ESTUDIOS:

Rectoría de la U. de Chile, "indignada" por conmemoración de la Revolución cubana

J.H.Y M.B.

"Para quienes somos profesionales titulados en la Universidad de Chile, nos parece inaceptable y ofensivo que la conmemoración del aniversario 67 de la Revolución cubana haya llevado a cabo en la Facultad de Artes de nuestra universidad. Es incomprendible que las máximas autoridades universitarias permitan que se conmemore o celebre dentro de una facultad un año más del inicio de una dictadura feroz..."

Así manifestaba Andrés Montero, en las Cartas al Director de "El Mercurio", su molestia por la conmemoración realizada el martes 6 en la Sala Isidora Zegers de la Facultad de Artes de la Universidad de

Chile, donde, entre otros, estuvo presente el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, quien dio un discurso.

Pero los exalumnos como Montero no fueron los únicos en molestarse por el hecho. El acto también provocó ruido dentro de la misma casa de estudios.

De hecho, fuentes dentro de la Casa de Bello cuentan a "El Mercurio" que la rectora Rosa Devés no tenía conocimiento de la conmemoración y que reaccionó con "indignación" cuando se enteró de esta.

En efecto, tanta habría sido la disconformidad, que, apenas supieron, la rectoría se comunicó inmediatamente con la Facultad de Artes para pedir toda la información y manifestar su molestia por el hecho.

Pero eso no se quedó ahí. Ayer, Devés decidió redactar un comunicado enfocado especialmente en los organismos internos de la universidad. Este fue enviado al Consejo Universitario, los gremios de funcionarios y de académicos, a los representantes de los estudiantes, a los senadores universitarios y a los integrantes del Consejo de Evaluación.

El documento aclaró que la rectoría "no tuvo conocimiento previo" de la ejecución del acto y que "rechaza categóricamente cualquier utilización político-partidista de las instalaciones y bienes de la Universidad de Chile, por cuanto dicha práctica vulnera los principios que la rigen como institución pública, pluralista y autónoma de cualquier

CULTURA



EVENTO.—
 La actividad se llevó a cabo en una de las salas de la Facultad de Artes de la Universidad de Chile por el aniversario 67º de la Revolución cubana.

quier grupo político e interés".

También resalta el rol público de la universidad que implica participar "activamente en actividades para construir un país más justo y democrático (...). Pero siempre desde la autonomía institucional".

Concluye diciendo que "hemos solicitado a la Facultad los antecedentes del caso, para conocer las circunstancias que lleva-

ron a la realización de este acto y evaluar acciones a seguir".

Según fuentes de la casa de estudios, la organización del evento no estuvo a cargo de la universidad, sino que del Partido Comunista y la institución netamente prestó el lugar para el evento, que contó también con la participación del embajador de Cuba en Chile, Óscar Cornelio Oliva.